

能登の森林・林業の復興に向けた取り組み

石川県森林整備協同組合

1 はじめに

県森林整備協同組合（金沢市、理事長・水上正敏、以下「協同組合」）は、造林事業を行つ事業者によつて昭和52年に設立されました。

現在、8組合員で構成され、組合員のために必要な共同事業として、施業技術の向上改善、林業施策に関する情報提供や福利厚生等に関する事業を行っています。

令和6年能登半島地震からの創造的復興に向けた道筋を示すため、石川県で策定されました「県創造的復興プラン」の施策編の一つとして、「能登ビバ等県産材の生産拡大と利用促進」があります。

産量の拡大に向けて、能登ヒバ資源の回復を図るための苗木生産を促進する」と記載されています。

この施策を進めていくため、県で新たに予算化された「能登におけるアテ苗木モデル生産事業」について

3 能登復興の森(ひのき)

認定NPO法人環境リレー・システム研究所（東京都、理事長・鈴木敦子、以下「研究所」）では、森林再生と地域振興を同時に目指す取り組みとして「プレゼントツリー」を実施しており、これまでに国内外で61力所、約42万本の植栽を行っています。

昨年5月に研究所から県山林協会に、被害を受けた奥能登で森づくりの活動を通じて地域振興のお手伝いができないかと相談がありました。事業活動が可能な適地を検討した結果、輪島市町野町金蔵地内の共有林で承諾を得ることができ、この度、「プレゼントソーラーin能登金蔵」森林整備協定を締結いたしました。

5月23日の協定締結式では、事業主体である研究所をはじめ、所有者である金蔵共有山林管理会の井池光信委員長、森林施業を担当する当協同組合の水上理事長が参画し、県岡能登農林総合事務所の葛城正浩所長

4 むすびに

当協同組合では、これらの取り組みを軌道に乗せていくとともに、引き続き、組合員のために必要な共同事業を促進していくこととしています。

(石川県森林整備協同組合)



協定を締結した(右から)葛城さん、水上さん、
鈴木さん、井池さん、坂口さん

に立ち会つていただきました。

4 むすびに

当協同組合では、これらの取り組みを軌道に乗せていくとともに、引き続き、組合員のために必要な共同事業を促進していくこととしている。

(石川県森林整備協同組合)